

## Mesa por plan de emergencia avanza en eje de reactivación con foco en corto y largo plazo

Lunes, 08 de Junio de 2020 - Id nota:927406

Medio : El Mercurio  
Sección : Economía y Negocios  
Valor publicitario estimado : \$6550375.-  
Página : B3  
Tamaño : 29 x 25

[Ver completa en la web](#)

AYER EN LA TARDE SE REUNIERON PARLAMENTARIOS, MINISTROS Y ECONOMISTAS PARA ABORDAR LAS MEDIDAS:

# Mesa por plan de emergencia avanza en eje de reactivación con foco en corto y largo plazo

A. DE LA JARA  
y C. UNDURRAGA

Las comisiones de Hacienda del Congreso y el Gobierno buscarán contrarreloj sellar un acuerdo esta semana para definir un plan económico de emergencia que pueda mitigar los negativos efectos de la pandemia de covid-19. En esa línea, ya comienzan a evidenciarse algunas señales de entendimiento, especialmente en materia de reactivación, la que se dividiría en dos fases: una de corto plazo y otra enfocada en los últimos meses de este año y el 2021.

Para avanzar en esta materia, ayer por la tarde los parlamentarios se reunieron por sexta vez, ocasión en que participaron los ministros de Hacienda, Ignacio Briones; la ministra del Trabajo, María José Zaldívar, y el titular de Salud, Jaime Mañalich.

Al igual que en anteriores sesiones, el encuentro se efectuó de manera telemática y en esta ocasión participaron, además, el exministro Nicolás Eyzaguirre y los expresidentes del Banco Central José De Gregorio y Rodrigo Vergara, entre otros invitados, en una reunión que se extendió por tres horas.

El tema que marcó el encuentro fue un diagnóstico de la situación actual en materia sanitaria, laboral y cómo dar un nuevo impulso a la economía a partir de un plan de reactivación y apoyo al empleo.

"Para el Gobierno, tener medidas ágiles y audaces en este plano es un aspecto fundamental de la búsqueda de acuerdo por un plan de emergencia. Hay

Senadores integrantes de la comisión de Hacienda del Congreso y el Gobierno señalan que el objetivo es lograr definir esta semana una propuesta.



**Para el Gobierno, tener medidas ágiles y audaces en este plano es un aspecto fundamental de la búsqueda de acuerdo".**

IGNACIO BRIONES  
MINISTRO DE HACIENDA

coincidencia sobre la importancia de este eje del acuerdo", destacó el ministro Briones.

La preocupación del Gobierno se da en momentos en que las medidas de confinamiento no dan tregua ante los mayores casos de contagio y fallecimiento, con un alto impacto además en la economía y justo cuando el desempleo se acerca a los dos dígitos y la destrucción de puestos de trabajo suma 680 mil en un año.

En un mayor detalle de los temas que se trataron en la reunión, algunos parlamentarios destacaron en que hay que tener mucha flexibilidad sobre lo que viene desde el punto de vista de la reactivación, especialmente para las pymes.

"Los recursos para esto, junto con los recursos en Fondo de Estabilización y endeudamiento externo, también tienen que venir de la reasignación presupues-

**Hay una gran colaboración de todos los especialistas convocados (...). Creo que hay espacios de acuerdo bien significativos".**

JUAN ANTONIO COLOMA  
SENADOR UDI

taria como consecuencia de una mejor ejecución", dijo el senador Ricardo Lagos Weber (PPD).

En reuniones previas del Gobierno y los miembros de la comisión de Hacienda, se había informado que un gasto fiscal transitorio para abordar la situación de emergencia debería ubicarse entre US\$ 8 mil millones y US\$ 12 mil millones, lo que sería desembolsado en un horizonte de 20 meses.

**Hubo una mirada de la reactivación que debe tener un componente de corto plazo y también una mirada en función de lo que viene hacia adelante".**

RICARDO LAGOS WEBER  
SENADOR PPD

"Hubo una mirada de la reactivación que debe tener un componente de corto plazo y también una mirada en función de lo que viene hacia adelante, sobre todo respecto del marco fiscal y entendiendo el tipo de economía que viene por delante, en donde el desarrollo de la economía digital tendrá una mayor gravitación", dijo Lagos Weber.

En una mirada más cauta, el senador Carlos Montes (PS) di-

jo que tras escuchar a Mañalich y a los economistas está "la dificultad que tenemos para articular bien lo sanitario con lo económico, con lo social. Si no enfrentamos bien las cosas, se van a profundizar los problemas económicos".

**Acuerdo esta semana**

Más temprano ayer, el propio presidente Sebastián Piñera destacó que en estas semanas se están buscando acuerdos con sectores de la oposición, para así tener un plan "que nos permita enfrentar estas emergencias de buena forma y que tiene dos objetivos centrales: fortalecer la red de protección de social y la reactivación económica".

El senador Jorge Pizarro (DC) manifestó que el compromiso fue intentar tener una propuesta con las medidas antes del próximo fin de semana.

Por su parte, el senador Juan Antonio Coloma (UDI) sostuvo que esta semana era decisiva.

"Se ha hecho un levantamiento de temas muy importante, creo que eso fue bien notable y muy transversal. Creo que hay espacios de acuerdo bien significativos, eso no significa que sean totales", sostuvo.

Coloma detalló que se hicieron tres propuestas que se enfocan, en primer lugar, en los marcos fiscales; segundo, en las medidas de emergencia que se puedan proponer o mejorar, y tercero, en formas para reactivar la economía.

"Tenemos la misión de sacar el plan de emergencia esta semana", dijo el senador José García (RN).